
 

Infraestructura Panameña de Datos Espaciales (IPDE) 

Componente de Estándares 

Acta Reunión N° 05-2022 

 

Lugar: Virtual – Microsoft Teams 

Fecha: 30 de agosto de 2022 

Hora: 10:00 a.m. – 11:30 a.m. 

 

Participantes: 

 

 PARTICIPANTE INSTITUCIÓN UNIDAD 

1 Luz Guerrero ARAP Ordenación SIG 

2 Jovel Núñez MiAMBIENTE DIAM 

3 Diego Andree Vega CENAMEP AIP Magnitudes Mecánicas 

4 Ramón Espinosa   

5 Feliciano Torres O'Reilly  ATP  Dirección de Planificación  

6 Luz Paladin   

7 Etziel Valdes ANTAI  

 

Siendo las 10:05 a.m., se inicia la quinta reunión del Componente de Estándares. Se realiza 
la verificación del quorum con 4 instituciones. 

 

Temas tratados: 

1. Bienvenida por parte del coordinador del componente Jovel Núñez. 
 

2. Aprobación del acta  

Se procedió a dar lectura al último borrador del acta No. 06-2021 para su posterior 
aprobación. 
 

3. Sensibilización Importancia de los procesos de normalización para la información 
geoespacial. 
La licenciada Luz Guerrero solicita a algún voluntario ejercer como moderador en la 
sensibilización a realizar el 21 del Septiembre. El licenciado Ramón Espinosa se 
ofrece como voluntario. 

4. Sobre la Norma ISO 19157 (Calidad de Datos) 
El Licenciado Jovel Nuñez comunica que la Norma ISO 19157 fue entregada 
formalmente a la coordinación de la Infraestructura Panameña de Datos Espaciales 
la cual va a hacerla llegar al Ministerio de Comercio e Industrias. 

5. Plan de gestion de datos Geoespaciales 



 

El Licenciado Jovel Nuñez comenta que se requiere volver a hacer un diagnostico del 
plan de acción. Establecer actividades, fases, y procesos para fijar metas a corto, 
mediano y largo plazo. Esto se puede hacer en alguna reunión extraordinaria. 
 

6. Informe de los grupos de trabajo: 

Norma ISO19115-1 

Feliciano Torres, coordinador del grupo de trabajo solicita apoyo en cuanto a personal 
y asistencia de este, para avanzar más rápido en cuanto a la traducción de la norma 
y cumplir con el plan del 2022. El avance de la revisión técnica de la traducción de 
esta norma es de un 39.45% Tabla B11.1. 
 

7. Propuesta para la realización de las reuniones semanales presenciales: 
El Licenciado Feliciano Torres plantea la opción de realizar las reuniones del grupo 
de trabajo de normalización de manera presencial en la ATP los jueves de 9:00 AM a 
12:00 M.  La propuesta es aceptada por los miembros participantes.  
 

8. Postulación del nuevo secretario del componente de estándares 
El Licenciado Diego Vega se ofrece como voluntario, el proceso de ratificación se 

llevará a cabo en la próxima reunión interinstitucional. 
 
 

 

Ilustración 1. Foto de los participantes de la 5ta reunión virtual 2022. 

 

 



 

 

Ilustración 2. Lista de asistencia de la reunión virtual. 

 


